



木曽中学校だより

2025年度-10月号 -

令和7年10月7日発行
町田市立木曽中学校
校長 大山 茂登

Tel. (042) 792-3081
Fax. (042) 791-5984

木曽中学校の秋の歩み～地域と連携した教育活動～

校長 大山 茂登

2学期が始まってから1か月が経ちました。真夏のような暑さが9月に入っても長く続き、気温の高い日が続きましたが、10月に入り、ようやく秋の気配を肌で感じられるようになってきました。今年度も折り返しを迎える、木曽中学校では多くの行事が行われる時期となっています。

毎年9月は、生徒発表会に向けた準備や取組を各学年で行っています。1・2年生はキャリア教育の一環として職業理解に関する活動に取り組みました。2年生は、9月17日から3日間の職場体験を実施し、地域のさまざまな事業所の皆様のご協力を得て、貴重な体験を積むことができました。また、9月19日には東京町田ロータリークラブに所属する6名の事業所代表の方をお招きし、1年生に対して職業に関する講話を聞いていただきました。

3年生は、9月29日から2泊3日の奈良・京都への修学旅行に出かけました。天候にも恵まれ、大きな事故もなく、充実した3日間を過ごすことができました。「和」をテーマにしたこの修学旅行では、実行委員会を中心に決めたルールを意識しながら、皆が楽しめるように努めました。新横浜駅での集合から、参加した生徒たちは穏やかな表情で過ごし、全体を通じて和やかな雰囲気の中で行われました。

今回の修学旅行では、薬師寺の拝観や、元興寺の夜間特別拝観、妙心寺での座禅体験など、それぞれの寺院の僧侶の方からお話を伺う機会もありました。これらの体験を通じて、寺院の成り立ちだけでなく、僧侶になるまでの経緯や日本の歴史との関わりなど、多岐にわたるお話を聞きしました。これにより、文化財の保護や日本文化の意義について改めて考える良い機会となりました。また、帯同していただいた方々や現地でお世話になった皆様からは、木曽中学3年生の態度やマナーについてお褒めの言葉をいただき、感謝申し上げます。生徒たちも、言葉や態度で感謝の気持ちを伝えることを目標に、しっかりと取り組むことができました。この行事は、非常に意義深いものとなりました。

どの学年も地域の方々や外部の方々のご協力を得て、貴重な教育活動を行うことができました。学校内だけでは味わえない体験や知識を提供してくださった皆様に、心より感謝申し上げます。

さて、今月末には、2学期最大の学校行事である生徒発表会が予定されています。各学年では、これまでの取り組みを振り返り、代表者が発表の準備を進めています。また、各クラスでは合唱の練習も始まります。ぜひ10月25日には本校にご来校いただき、木曽中学校の生徒たちの活躍の様子をご覧いただければ幸いです。

1年生職業講話

9月19日(金)の⑤⑥時間目に1年生で「職業講話」を拝聴しました。東京町田ロータリークラブの斡旋で6業種:造園・外構工事((株)足立造園)/酒類販売・スポーツ((有)蔵家)/印刷((株)芳文社)/福祉施設((株)クロニクル)/建築金物販売((株)平野屋金物店)/獣医(モリヤ動物病院)から講師をお招きしました。実際に起業された方々のお話の中で、各業種で知らなかつたことや生きていくうえで大切なことなど、興味・関心を引く内容をお話しいただきました。今後の進路に向けて考えていく良い機会になりました。

2年生職場体験

9月17日（水）から19日（金）まで、2年生は職場体験を行いました。

職場体験の事前学習は5月のガイダンスから始まり、まず職業レディネステストを受けることからスタートしました。自分の得意不得意から、現時点でどんな仕事に適性があるのかを知り、世の中にたくさんの職業があることも学びました。また、自分・友だちの「いいところ探し」で自己理解・他者理解も深め、履歴書を書くことに生かしました。職業はどうやって選ぶのだろう、ということを考えるために多くの価値観を優先順位に並べる活動も行いました。それぞれが優先する価値観が異なることをグループワークや全体共有で実感しました。さまざまな考えをもつ人々が、ともに社会を形成しているということを知りました（今年の2年生は「家族と過ごす時間が取れる仕事」という価値観が1位でした）。

7月に入ると職場体験先が決まり、事業所の方に向けた履歴書を少し緊張しながら丁寧に書き上げました。9月にマナー講習を受け、習った言葉遣い等に気を付けながら事前訪問電話をかけ、1週間前の9月10日（水）に事前訪問で事業所へあいさつに伺いました。

いよいよ職場体験当日。緊張でうまくいかなかったり、失敗してしまったりしたこと也有ったようですが、事業所の方々には「しっかりした生徒さんですね」「とてもよく頑張ってくれました」「このまま一緒に働きたいになりました」など、たくさんのお褒めの言葉をいただきました。今後は事後学習として、グループでのプレゼンテーションを行います。最後まで頑張った成果をしっかり形と記憶に残してほしいと思います。



3年生修学旅行

9月29日から10月1日で、3学年は奈良・京都へ修学旅行に行ってきました。1日目奈良は全員で法隆寺・薬師寺・元興寺に伺いました。薬師寺ではお坊さんが面白く薬師寺のことを教えてくださり、みんな爆笑しながらお話を聞き入っていました。元興寺は一転、お堂で厳かな雰囲気の中、寺の歴史を伺い人々の信仰の厚さを感じることができました。2日目は奈良から京都への班行動で、事前にたてた予定を確認しながら、見学・移動を頑張り、おおよそ予定通りに回ることができました。2日目の最後は妙心寺で座禅体験をしました。緊張感のある雰囲気で説明を伺い、座禅を15分間行いました。座禅は清く澄んだ心の状態を体験するものです。姿勢を作るのが難しいのですが、15分間があっという間に感じる人が多かったです。法話の中で、今ある日常を大切にしてほしいと話されていたのが心に残りました。3日目はタクシー班行動でした。見学と買い物を楽しみ帰路につきました。

（三日間の思い出は、木曽中学校のホームページにも掲載されています！）

「ふるさと納税で木曽中学校を応援できる！！」

町田市「学びの未来デザインプロジェクト」が10月2日から12月25日までの期間で始まりました。このプロジェクトは町田市の教育政策の一つで、ふるさと納税を活用した寄付を募集しています。指定された中学校の予算に直結し、皆様の税金が活用できる仕組みです。もしよろしければご賛同ください。詳細はメール配信をご覧ください。